
- 1 - 

第１３回朝来市議会定例会一般質問通告書   
 

番号 １ 質問者 渕 本  稔 平成２７年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 観光産業の確立に向けた政策を 

 

 

 

 

(1) まずはコミュニティービジネスとして、スイーツ系の土産物商品やキャラクター

グッズ等の開発と販売を急ぐべし。 

(2) 竹田城跡への団体客減少の要因は何か。旅行会社等にインセンティブを与えてで

も、計画的に団体客を増加させるべき。 

市 長 

 

２ 有害鳥獣対策の強化を 

 

 

 

(1) サルの活動が活発になっており、生野・朝来地域で被害が続発している。数十頭

の大群のため、住民生活をも脅かしている。猟銃による駆除等、集中的に取り組

み、住民の安全と農業を守るべし。 

(2) 鹿が畑や民家に来ないように、防護電気柵の設置を強化すべし。 

市 長 

 

３ 議会のペーパーレス化に向けて 

 

(1) 議会に提供される紙の量と経費は、年間どれくらいか。また、印刷・コピーに伴

うトナー代、機器のレンタル料、電気代は年間どれくらいか。さらに、印刷物の

保管または廃棄に関わる経費は、年間どれくらいか。 

(2) タブレット端末を導入する場合、初期投資額はどれくらいか。 

市 長 

タ イ ト ル 観 光 産 業 の 確 立 に 向 け た 政 策 を 
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番号 ２ 質問者 木 村 圭 介 平成２７年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ マイナンバー制度の施行に向けて準 

 備は 

 

 

 

(1) マイナンバー制度の概要について、どのようになっているか。 

(2) 朝来市の市民周知の方法と時期はどのように考えているのか。 

(3) マイナンバーと住基ネットの関係はどうなのかと議会報告会で質問があったが、

説明を願いたい。 

(4) 12桁の数字は、朝来市内では連続した数字なのか。 

(5) どのような形で、個人に交付されるのか。カードなどの配布はあるのか。 

(6) 行政で一元管理がしやすくなると聞くが、市民サイドのメリットは何か。 

(7) 市民全員（在住の外国籍の方々も含み）に交付されたら、高齢者（認知症、独居

老人等）など、いろいろな状況の方々のマイナンバー管理はどのようになると想

定しているのか。個人情報保護の立場からは。 

(8) 朝来市として、マイナンバー制度を利用した独自の機能を付加する考えはある

か。 

 

 

市 長 

タ イ ト ル マ イ ナ ン バ ー 制 度 の 施 行 準 備 は 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ 地域経済分析システム（RESAS）の利

用は 

(1) 経産省が４月 21日より、「地域経済分析システム（RESAS）」を提供していますが、

朝来市として、どのような利活用を考えているか。 

 内閣官房の資料によれば「人口減少、過疎化が構造的に進展し、疲弊する地域

経済を真の意味で活性化させていくためには、地方自治体が、地域の現状・実態

を正確に把握した上で、将来の姿を客観的に予測し、その上で、地域の実情・特

性に応じた、自発的かつ効率的な政策立案とその実行が不可欠。 

 このため、国が、地域経済に係わる様々なビッグデータ（企業間取引、（企業間

取引、人の流れ、人口動態、 等）を収集し、かつ、わかりやすく「見える化（可

視化）」するシステムを構築することで、地方自治体による、真に効果的な「地方

版総合戦略」の立案、実行、検証を支援する」とあるが、どのように利活用が考

えられるのか。 

 

 

 

 

 

市 長 
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番号 ３ 質問者 西 本 英 輔 平成２７年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 市内県道の整備について 

 

 

(1)県道、溝黒竹田線において、一部歩道が整備されていない箇所がある。立雲峡に

接続する県道であり観光客、また自然学校等で市外の小学生も多く通行する路線で

ある。県道であるが、朝来市として歩道整備、または県に働き掛けを行うべきでは

ないか。 

(2) 県道、檜倉山東線はウォーキングやジョギングをする市民も多い路線であるが、

柊木橋付近から県道、溝黒竹田線までの間は、民家も少なく見通しが良いせいかス

ピードを落とさず走行する車両も多い。(1)と同じく手段を講じるべきではないか。 

市 長 

２ 夏祭りと伝統芸能保護について 

 

(1) 近年、市内各町で催される夏祭りの規模が縮小されているが、その理由は何か。 

(2) 夏祭りでは伝統的に「作り物」が関係各区で製作されているが、規模の縮小によ

り設置場所付近には殆ど入り込み客の姿がない区もある。また、山東夏祭りでは

例年、花火終了後に盆踊りが行われていたが催されなくなっている。伝統芸能が

市民の目に触れる機会を逸していると考えるが、どう思われるか。 

市 長 

タ イ ト ル 歴 史 ・ 伝 統 の 保 全 を 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 消防団招集について (1) 消防団協力事業所表示制度が推進されているが、朝来市内には協力事業所はいく

つあるのか。 

(2) 現在、有事の際には防災無線や団員へのメール送信が行われているが、業務によ

ってはその情報をリアルタイムで取得する事が難しい団員もいる。団員への連絡

に加えて消防団員が就労している事業所への連絡も併せて行うべきではないか。 

市 長 

４ 朝来市埋蔵文化財センターについ 

 て 

(1) 道の駅「但馬のまほろば」が重点「道の駅」に認定されたが、隣接する朝来市埋

蔵文化財センターの来場者数はどう推移しているのか。 

(2) 来場者の推移の理由とその内訳（市内在住者・市外来訪者・リピーター等）の分

析はなされているのか。 

(3) 行政マネジメント事務事業シートによると、昨年度は常設展の他に特別展を行う

記載があり、回数も年に３回展示替えを行うとあるが、本年度は企画展等の実施

とあるのみで具体的な回数の記載はない。実際には何回くらいの企画展を計画さ

れているのか。 

市 長 

教育長 
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第１３回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ４ 質問者 上 田 幸 広 平成２７年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 熱中症対策について 

 

 

(1) 昨年度の市内の熱中症の発生状況をお伺いします。（年齢別男女で） 

(2) 市内の子ども園、幼稚園、小学校、中学校の熱中症対策の現状についてお伺いし

ます。 

(3) 対策の一つとしてミストシャワーやウォータークーラー（冷水機）の設置、熱中

症指数計の配布などがあるが、朝来市として設置を検討してはいかがか御所見を

おうかがいします。 

(4) 高齢者への熱中症対策についてどのように取り組まれているかお伺いします。 

(5) 一般市民への注意喚起の取り組みについてお伺いします。 

市 長 

教育長 

２ 学校外教育の助成について 

 

(1) 少子化による学校の部活の減少についての対策をお伺いします。 

(2) 小・中学生の塾・スポーツクラブ等習い事に通う生徒の人数の状況についてお伺

いします。 

(3) 千葉県南房総市では、学校外教育の助成を行っているが、朝来市においても検討

してはどうか 

教育長 

タ イ ト ル 熱 中 症 予 防 で 元 気 な 毎 日 を ！ 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ ロタウイルスワクチン接種の助成に 

 ついて 

 

(1) ロタウイルス胃腸炎についての朝来市の対策の現状をお伺いします。 

(2) 乳幼児の感染で重症化する恐れのあるロタウイルス胃腸炎ですが、ワクチン

が高額です。朝来市として助成を検討してはどうか御所見をお伺いします。 

 

市 長 

４ 空き家対策について 

 

(1) 空家等対策の推進に関する特別措置法も本年５月２６日全面施行されまし

た。朝来市の具体的な対策の現状についてお伺いします。 

(2) どこに相談すればよいのか相談体制についてお伺いします。 

(3) 空き家バンクの登録状況についてお伺いします。 

(4) 登録を増やす手段として宮崎県小林市では 空き家バンク登録情報提供者に

謝礼を送っているが、朝来市においても取り入れてはどうか御所見をお伺い

します。 

市 長 
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第１３回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ５ 質問者 波多野 優 平成２７年６月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 公共施設再配置事業について 

 

 

(1) 事業の進捗状況 市 長 

２ 朝来市におけるコンパクトなまちづ 

 くりについて 

(1) 方向性、考え方 市 長 

タ イ ト ル 効 率 的 な ま ち づ く り を 目 指 し て 
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第１３回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ６ 質問者 小 出 信 篤 平成２７年６月１５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ まちの伝統行事の伝承について 

 

(1) 朝来市には多くの地域色豊かな行事が存在しますが、市長は、開催地域で苦労を

重ね守っておられるこれらの諸行事の現状を、どう見ておられるかお伺いいたし

ます。 

(2) これらの諸行事は、地域とともにある貴重な伝統文化資産と考えますが、市長は

どう思われるかお伺いいたします。 

(3) 但馬の３大夏祭りである和田山地蔵祭りの開催が窮地に陥っていますが、市長は

現状をどの程度理解されているか、また、但馬の３大夏祭りの火を消さないため

にはどんな対策を講じるべきと思われるか、お考えがあればお聞かせください。 

(4) 歴史のある地域の伝統行事を守り、次代に伝承して行くためには地域と協働で行

政も積極的な支援策が必要と考えますが、市長のご所見をお伺いいたします。 

 

 

 

市 長 

 

タ イ ト ル 伝 統 行 事 の 存 続 が 危 機 に 瀕 し て い る 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ 円山川流域の景観保護について (1) 円山川流域の景観を守るために、和田山地区では、定期的に河川敷の草刈り作業  

等に取り組んでいるが、市として、何らかの支援策は考えられないかお伺いいた

します。 

(2)和田山高校沿いの与布土川堤防の桜並木の現状を、市長はどう見ておられるか、

また、保護対策は考えられないかご所見をお伺いいたします。 

市 長 
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第１３回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ７ 質問者 吉 田 俊 平 平成２７年６月１５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 第２次総合計画について (1)人口目標はどうなっており、現状はどうなっているのか。 

(2)破綻している総合計画を総括せよ。 

市 長 

２ 日本遺産について (1)日本遺産とはどういったものか。 

(2)「生野銀山と義挙～維新と近代化の魁」などと題して、日本遺産の登録を目指す

べきと考えるが。 

市 長

教育長 

３ 観光圏の整備について (1) 昨年の９月定例会で質問したが、「観光圏のメリットとデメリットについて一層

研究したい」との答弁であった。またその後に、「広域連携の取組は必要で、観

光商品の開発や情報発信の連携など、関係自治体と研究を進めたい」とされてい

るが、現時点までの成果はあるのか。 

(2) 観光圏の整備について興味を持っている城崎と協力しながら但馬での整備を目

指すべきである。 

市 長 

 

タ イ ト ル 破 綻 し て い る 総 合 計 画 を 総 括 せ よ 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

４ ＵＡＶ(ドローン)規制について (1) ＵＡＶ（ドローン）の法規制は現在国等で検討されている。幅広い活用方法が期

待される一方、落下等による人身事故等の危険性も孕んでおり、一定の規制も必 

要であると考える。そこで、市として、人が集まる場所、竹田城跡や花火大会、

運動会やマラソン大会など市施設内や市イベントでの使用規制を検討し現時点

でも規制しなければならないと考えるがどうか。 

市 長 
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番号 ８ 質問者 岡 田 和 之 平成２７年６月１５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 「戦争法案」について (1) 戦後日本の国の在り方を根本から転換する「戦争法案」が衆院本会議で審議入り

し、本格的な論戦が行われています。国会の論戦では、安倍政権が法案名に付け

た「平和安全」の名とはまったく逆に、日本を「海外で戦争する国」につくりか

えるものであり、憲法９条を根底から破壊する三つの大問題が指摘されています。 

 法案の第一の問題は、アメリカがアフガニスタン報復戦争(2001年)やイラク侵

略戦争(2003年)のような戦争に乗り出した場合、自衛隊がこれまで「戦闘地域」

とされてきた場所にまで行って軍事支援を行うことです。 

 第二に、国連が統括しない活動にも自衛隊が参加し、形式上「停戦合意」があ

るが、まだ戦乱が続いている地域で治安維持活動などを行い、武器の使用も任務

遂行のためなどに大幅拡大することです。 

 第三は、日本がどこからも武力攻撃を受けていないのに、集団的自衛権を発動

してアメリカの戦争に参戦し、自衛隊が海外で武力を行使することです。私は「戦

争法案」は憲法を二重にも三重にも踏みにじる戦後最悪の法案だと考えます。 

市 長 

 

タ イ ト ル 市 民 か ら 戦 闘 犠 牲 者 を 出 す な 



- 14 - 

 

 

 

質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

 ①朝来市では平成 23 年７月に朝来市平和都市宣言を制定しています。「戦争法案」

の内容は、憲法に反するとともに、朝来市の平和都市宣言とも相容れない内容だと

考えますがいかがでしょうか。 

②仮に「戦争法案」が成立すれば、自衛隊の在り方は大きく変わります。朝来市か

ら戦闘による犠牲者が生まれる恐れは否定できません。たとえ無事に帰還できたと

しても、精神的な傷を受け、自ら命を絶つ自衛隊員が多いことも報告されています。

武力の行使を禁じた憲法９条のもとで、このような犠牲者は市民の中から一人たり

とも出してはならないと考えますがいかがでしょうか。 

 

市 長 

２ 枚田小学校幽香山の山ビルについて (1) 現状について伺います。 

(2) 有効な対策はないのでしょうか。 

 

教育長 

 

３ 南但クリーンセンターについて 

 

(1) 南但クリーンセンターは稼働して３年となる。 

ごみ減量化や処理費用の観点や、設備の不具合・事故等を含め、高効率原燃料回

収方式採用の総括をお尋ねします。 

 

市 長 
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第１３回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ９ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２７年６月１５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 社会保障・税番号制度いわゆるマイ

ナンバー制度について 

 

(1) プライバシーを危険にさらす仕組みそのものという認識をされているのか。 

(2) 自治体にとっての負担はどのようになるか。 

(3) 事業者、市民にとっての負担はどのようになるか。 

 

市 長 

教育長 

２ 自衛官適齢者名簿提供について (1) 今年度の対応をどのようにされるのか。 市 長 

教育長 

３ 医療保険制度改革関連法について  (1) 市民への医療費等、負担増加の影響は。 

(2) 国民健康保険の都道府県化の影響は。 

 

 

 

市 長 

タ イ ト ル 個 人 情 報 を 危 険 に 晒 す マ イ ナ ン バ ー 
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番号 １０ 質問者 日 下  茂 平成２７年６月１５日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 朝来市の活性化 (1)竹田城を軸とした観光政策は失敗か。 

(2)活性化に朝来市の取組は、他自治体の取組は。 

(3)市長に積極的な発想を 

 （免税店、ふるさと納税、新市街地の出店用地、民泊、定住体験館） 

(4)観光客誘致状況・方法が変化した場合の対策。（団体客の激減） 

(5)朝来市は地方創生が出来るか。 

 

市 長 

２ 健康意識の高揚 (1)自然治癒力を高める方法で健康意識の高揚を 

(2)運動で健康な体力をつくる施設整備を 

  （例えば、ラジオ体操やジョギング等、誰でも親しく利用できる広場） 

 

 

 

 

市 長 

 

タ イ ト ル 竹 田 城 を 軸 と し た 観 光 政 策 は 失 敗 か 

 


